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前 言 

 

“语言是人类最重要的交际工具，是人们进行沟通交流的各种表达符号。人们

借助语言保存和传递人类文明的成果。”英语是当今世界上主要的国际通用语言之

一，也是世界上最广泛使用的语言，是 21世纪的人们适应自身及社会发展必须掌

握的一门语言。中国，是以英语为主要第二语言的国家之一，作为中国人，从考试、

工作到日常生活等等，都已离不开英语语言的学习与应用。 

如何掌握英语这门语言呢？大多数人经历的最有效的方法是“勤学苦练”。多

听、多说、多读、多写。但英语作为一门外语，直接的练习环境是不存在的，我们

需要对英语语言的结构深刻的理解和把握，再加上勤学苦练，才会事半功倍。这里

所谓的语言结构即是语法。英语的语法学习一直是我国大部分英语学习者的症结所

在，也是各类考试中的难点。单词的积累和口语的提升主要依靠反复训练，但语法

的内容实在太多样化。这就需要一本对英语的基本结构讲解详细的语法书，来帮助

学习者掌握和理解这门语言，在理解的基础上，才能结合实际语境去体会、学习和

灵活应用。 

常见的英语语法书，有些过于侧重难点，求全求深，忽视了语言的特殊性和基

本法则外的灵活性，学习者容易形成依赖思想，把语法书当作语法词典来用；有些

则主要侧重题型练习，局限于应试，学习者知其然，难知其所以然。对于高中生或

需要系统学习语法的大专、高职学生，常常越学越迷惑。《简明英语语法详解》内

容涵盖英语中最基本的词性、句型、时态、语态等语法点，打破传统语法书的框架，

运用生动讲解及大量实例，深入浅出，系统地介绍了英语的基本语法知识，旨在为

英语学习者提供更简单明晰的英语语法学习指导。其中，李欣负责完成第一、二、

三、七、八、九、十、十六共八章内容的编写；石亚妮负责第四、五、六、十一、

十二、十三、十四、十五共八章内容的编写。误漏之处，欢迎指正。 

 

 

陕西广播电视大学 

李欣  石亚妮 
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第一章  名词（Noun） 
1.名词概说 

1）英语名词的含义及主要分类 
名词是表示人、事物、抽象概念等名称的词。名词可以根据其意义分为普通名词

（common noun）和专有名词（proper noun）两大类。 
⑴普通名词 

    普通名词是指某类人、事件、物体或抽象概念的名称。这类名词根据其指代对象的特
征又可分为以下四类： 
个体名词：表示人或物体中可以数清的单个体。如：bird（小鸟），city（城市），student

（学生）,desk（书桌），apple（苹果），girl（女孩），dress（长裙），television（电视机）等。 
集体名词（又称集合名词）：表示由个体组成的集合体。如：family（家庭），people（人

民），committee（委员会），army（军队）等。 
物质名词：表示构成物体物质的不可数名词，或无法分为个体的实物。如：water（水），

wood（木头），air（空气），rain（雨），sand（沙子），snow（雪），flour（面粉）等。 
抽象名词：表示动作、状态、品质、情感等非具体化的抽象概念。如：work（工作），

peace（和平），honesty（诚实），sad（悲伤），happiness（幸福）等。 
⑵专有名词 
专有名词是表示个别的人、地、事物等所特有的名称。专有名词大致可分为以下几类： 
人名，例如：Andrews 安德鲁斯（姓）， Mathew 马修（男名）， Joyce 乔伊斯（女

名），Jim 吉姆等；有时可与代表称呼、称号或职务的普通名词连用，如： Mr. Smith 史密
斯先生Mr. and Mrs. Johnson 约翰逊夫妇等；有的人名代定冠词，例如：the Countess of 
Wellington 韦林顿伯爵夫人等；  
地名，例如：Europe 欧洲，Asia 亚洲，India 印度，Brazil 巴西，Berkshire 巴克夏（英

国郡名）等；有的地名常与普通名词连用，例如：Wall Street 华尔街，Mount Qomolangma 
珠穆朗玛峰；有些地名带定冠词，例如：the Alps 阿尔卑斯山，the Atlantic Ocean 大西洋
等。 
时间名，例如：May 五月，July 七月，Thursday 星期四，Friday 星期五，Christmas 圣

诞节 ，Thanksgiving Day感恩节，New Year’s Eve 除夕等； 
报刊名，例如：Time《时代》周刊，Saturday Evening Post《星期六晚邮报》等； 
单位团体名（多含普通名词，常带定冠词），例如：the United Nations 联合国，the Central 

Intelligence Agency（CIA） 中央情报局，Parliament 英国议会，the University of California 
/ California University加利福尼亚州立大学，the University of London/ London University伦
敦大学（含地名的大学有两种形式），Yale University耶鲁大学（含人名的大学只有一种形
式）。 
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2）复合名词 
    复合名词（compound nouns）在英语语言中比较常见，且是处在不断变化和增加中的
一类名词。复合名词是指两个名词直接连在一起构成的复合词，用法简洁，可以被看作一

种固定形式。有些直接二词合一拼写在一起，有的中间带连字符，有些中间是空格。如：

bedroom 卧室；blood type 血型；chairman主席；looker-on旁观者；man-teacher男老师；
runner-up亚军；go-between中间人；winter clothes冬装；dinner table餐桌；news reporter
新闻记者；有时包含三个部分，例如： sister-in-law嫂子；good-for-nothing 废物；
editor-in-chief总编辑。总的来讲，复合名词中哪些用连字符，哪些不用，哪些连写并无规
则可循，需查词典书籍来了解和积累。 
   复合名词的构成方法有多种，以下举出常见的六种: 
⑴动词+副词（副词+动词），例如：  

  blowup爆炸         break-in闯入        comeback复原、复辟 
breakdown 损坏，故障 make-up组成 cutoff近路，切下的东西 
offset 分支 income收入           outlet出口 
⑵名词+动词（动词+名词），例如： 

   washing machine 洗衣机    chewing gum口香糖      turntable 转台 
   rainfall降雨               pickpocket扒手          workplace 车间 

⑶名词+副词（副词+名词），例如： 
   passer-by 过路人           bystander 旁观者 

⑷名词+名词，例如： 
football足球    classroom教室         housework家务 
doorbell门铃 daylight 白昼          handbag手包 
snowball雪球 teapot 茶壶            goldfish 金鱼 

⑸形容词+名词，例如： 
shorthand 速记    greenhouse暖房       double-dealer 两面派  
blackboard 黑板  blackboard黑板       white-face 丑角  
high-speed 高速 blueprint 蓝图        high-class 高级的 

⑹形容词+动词，例如： 
   ready-made现成的             highborn出身高贵的      newborn新生的  
   另外，存在动词的分词形式作形容词或名词意义与上述一种词构成复合名词的情况，例
如：grown-up 成年人；outpouring 倾泻。 

3）名词化 
 除过以上的各种名词，还存在由其他词类构成的名词，我们将其他词类构成名词的现

象称为名词化，主要有以下六类： 

⑴基数词名词化，如: in the eighteen forties 十九世纪四十年代，on all fours 匍匐； 

⑵序数词名词化，如: at first 一开始，need a fourth in the game 三缺一； 

⑶动名词名词化，如:thinking 思想，feeling 感情，drawing 画，printing印刷； 

⑷过去分词名词化，如:beloved 心爱的人，unknown 未知； 

⑸形容词名词化，如: （the）poor 穷人，（the）rich 富人; 
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⑹部分其他此类及短语名词化，如:somebody 重要的人，have a lie down 躺一会。 
2.名词的数 
数（number）是属于名词的语法概念之一，是语法考察中的一个主要知识点。英语的

名词可分为单数和复数。单数表示“一”的概念，复数表示“一以上”的概念，注意“一”

以下也是单数。 
名词作主语时名词的数决定谓语动词的数，而名词的数包含两个概念，一个是名词的

数的概念，一个是名词数的形式。多数情况下，名词的单数形式表示单数概念，复数形式

表示复数概念。名词的单数形式变复数形式，一般是直接在名词词尾加-s（-es），但也存在
部分不规则情况。名词又可分为可数名词与不可数名词两大类，一般只有可数名词有复数

形式，像 air，labor等不可数名词，一般只有单数形式。以下分别以可数名词与不可数名
词两类名词来介绍名词的数。 

1）可数名词 
可数名词复数形式表示复数意义，规则名词复数形式的构成及读音如下表： 

规则复数名词的构成及读音 

词形特征 构成方法及读音 例词 

大多数名词 在词尾加-s，（在清辅音后面读
[s]，在浊辅音及元音后读[z]） 

map－maps     cat－cats  
girl－girls      pen－pens 
bag－bags      car－cars 

以 s,x,ch,sh结尾
的名词 在词尾加-es，读作[iz] class－classes  buzz－buzzes 

dish－dishes   church－churches 

以辅音字母+y
结尾的名词 

变-y为-i加-es，读作[iz] 
baby－babies   city－cities  
country－countries  
party－parties 

但专有名词除外，直接在-y后
加-s，读作[z]；或者不加 

Henry－the Henrys 
Mary－two Mary 

以元音字母+y
结尾的名词 加-s，读作[z] monkey－monkeys  ray－rays 

holiday－holidays   toy－toys 
以辅音字母+o
结尾的名词 加-es，读作[z] echo－echoes   potato－potatoes 

hero－heroes   tomato－tomatoes  

以元音字母+o
结尾的名词 加-s，读作[z] 

zoo－zoos  radio－radios  
bamboo－bamboos 
kangaroo－kangaroos 

以 f或 fe结尾的
词 变-f为-v加-es，读作[vz] 

knife－knives  leaf－leaves 
wolf－wolves  wife－wives  
thief－thieves   life－lives  

以 th结尾的名
词 

加-s，在长元音后，读作[ðz] 
在短元音或辅音后，读作[өs] 

bath－baths/ðz/  
path－paths/ðz/ 
moth－moths/өs/ 
month－months/өs/ 

 
不规则名词复数形式的构成如下表： 
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不规则复数名词的构成 

复数形式的构成特征 例词 
通过改变词内元音字母变
为复数 

man－men   foot－feet   mouse－mice   tooth－teeth 
woman－women    

通过在词尾加-en变为复数 brother－brethren   ox－oxen   child－children 

单复数形式相同 

a sheep－two sheep      a deer－two deer 
a fish－two fish         a series－two series 
a Chinese－two Chinese 
汉语中的市制单位词和货币单位词在英语中用拼音表示，
单复数同形: 
one li－three li（里）  one Yuan－two Yuan（元） 

外来词保持其原有的复数
形式 

crisis-crises危机        criterion－criteria标准 
basis－bases基础       phenomenon-phenomena现象  

 
复合名词复数形式的构成： 
复合名词：由两个或两个以上的单词组合而成的词。其结构有多种形式，有些中间有

连字符，有些没有。 

    ⑴中间没有连字符的复合名词变成复数时，通常把最后一个词变成复数。 
toothpick－toothpicks      牙签 
brain power－brain powers   智囊团 

    ⑵中间有连字符的复合名词，其复数形式通常体现在词中的主体名词上。 
looker-on－lookers-on       旁观者 
mother-in-law－mothers-in-law   婆婆/岳母 

    如无主体名词，复数形式则体现在最后一个名词上。 
go-between－go-betweens    媒人 
sit-in－sit-ins            静坐抗议 

    ⑶由 man和 woman构成的复合名词，其复数形式体现在构成该词的所有成分上。 
man-servant－men-servants   男仆 
gentleman farmer－gentlemen farmers  乡绅 

    woman doctor－women doctors 
    ⑷复合名词作定语的，且第一个名词前面有一个数词，而两者共同作为后一个名词的
定语时，第一个名词不用复数，且数词和第一名词间要用连字符。 

a five-year plan  五年计划 
a three-act play  三幕剧 
在数词+year+old或数词+mile+long的结构中，其中的名词通常也用单数形式。 
a ten-year-old boy 
a ten-mile-long trip 
只有复数形式的名词： 
一些成双成对的名词只有复数形式，常见的有： 
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jeans（牛仔裤），headphones（耳机），trousers（裤子），clothes（衣服），pants（短
裤），glasses（眼镜），shoes（鞋子），sunglasses（太阳镜），scissors（剪刀）等。这些
名词可单独作主语，动词用复数形式，也可用…pair/pairs of修饰，作主语时动词取决于 pair
的形式。 

一些食物名词只有复数形式，常见的有： 
noodles, vegetables, snacks； 
We will have noodles for supper this evening.  
今天晚上我们吃面条。 
You’d better eat more vegetables. 
你最好多吃蔬菜。 

 She likes to eat snacks very much. 
她很喜欢吃零食。 
一些固定短语中的名词只有复数形式，常见有： 
express one’s thanks to sb.（向某人表达感激之情）；  
a letter of thanks（一封感谢信）；  
have sports（进行体育活动）； 
in high/low spirits（情绪高涨/低落），例如： 
Look, all of them are in high spirits. 
瞧，他们的情绪都很高涨。 
一些不可数名词只有复数形式，但却表示单数概念，常见的有： 
news（消息），means（手段）等，例如： 
As we all know, no news is good news.  
众所周知，没有消息就是好消息。 
一些专有名词只有复数形式，但却表示单数概念，常见的有： 
the United States （美国），the United Nations （联合国），the United Kingdoms（英

国），the Arabian Nights（《一千零一夜》）。例如： 
As far as I know, the United Nations was set up in 1925.  
据我所知，联合国成立于 1925年。 
一些表示庆祝、祝贺的名词只有复数形式，常见的有： 
celebrations （庆祝），congratulations（祝贺）等，例如： 
Do you go in for the New Year celebrations every year? 
你们每年都庆祝新年吗？ 
2）不可数名词 
不可数名词即无法分清个体的名词。（注意不能以汉语习惯来区分英语名词的可数与不

可数。有些词在汉语中可数，但在英语中不可数。如：news，furniture，bread。这些不可
数名词在表示“一”的单数概念时，之前要加修饰语，例如：a piece of news，a piece of bread
等。一般来讲，物质名词和抽象名词是不可数的，通常没有复数形式，但有时为了表示不

同类或大量时，可以用复数形式。以下举例说明： 

⑴物质名词不可数，无复数形式。如： 
coal 煤，chalk粉笔，iron铁，oil油，copper铜，wine酒等；不能用不定冠词 a/an或
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数词 one修饰，而一般用 some , much , a lot of , lots of , a bit of , a little , little等数量形容词
表示，如：some water 一些水，some rice 一些大米，much bread许多面包等。 
它们在表示种类或一定数量时，则可以有复数，如：teas （各种茶），a tea（一杯茶），

We want two cream cheeses. 我们要两份奶油乳酪；表示巨大数量、范围和程度，亦有复数
形式，如：The sands of the Sahara.撒哈拉沙漠之沙。 
一些常见的用来表示不可数名词数量的词： 
①piece（条、块、片、张、份、则），slice（片） 
eg: a slice of meat 一片肉    a piece of bread 一片面包     
②glass（玻璃杯），cup（茶杯），bottle（瓶） 
eg: a glass of water 一杯水    a cup of tea 一杯茶     a bottle of milk一瓶牛奶 
③loaf（条），bar（块），tin（听，罐） 
eg: a loaf of bread 一条面包   a bar（cake） of soap 一块肥皂  a tin of tobacco 一罐烟丝 
④basket（篮），bag（袋），box（箱，盒） 
eg: a basket of apple 一篮苹果   five bags of rice 五袋大米     a box of wine 一箱白酒 
⑤kilo（公斤），pound（磅），ton（吨） 
eg: a ton of coal 一吨煤  two kilos of meat 二公斤肉  half a pound of coffee 半磅咖啡 
a quarter of a pound of cheese 四分之一磅奶酪 
a quarter of a kilo of rice 半斤大米 

⑵抽象名词不可数，没有复数形式。如： 
beauty美丽，death死亡，anger 愤怒，information信息，shopping购物，hope希望，

weather天气，knowledge知识，sickness 疾病，experience经验，money金钱，fear担心，
pity同情，progress进步，worship崇拜，power力量，pride骄傲，duty 职责，curiosity好
奇，courage勇气，suspicion猜疑，work工作，help帮助，horror恐惧，mercy仁慈，relief
救济，people人物等。 

有些抽象名词则可以作可数名词，因而有复数形式。如：change－changes 变化，idea
－ideas 想法，difficulty－difficulties 困难，hope－hopes 希望，suggestion－suggestions 建
议，a relation 亲属等。 
有些抽象名词本身虽不可数，但可以用单位词来表示其数量，例如： 
a piece of advice 一项忠告，a burst of applause一阵掌声, peals of laughter 阵阵笑声等。 
当它前后有修饰语表示“某一种”或“某一方面”的抽象概念时，其前可加 a/ an。如： 
A good book would be a help. 
好的书会有益处。  
It was a relief to sit down.  
坐下是一种休息。 
He had a good knowledge of philosophy. 
他在哲学方面有丰富的知识。 
某些物质名词或抽象名词用作复数时，词义往往起变化。例如：  
Light（光）travels faster than sound.  
光比声音传播的快。 
There are lights（灯）on the desk.  

此为试读,需要完整PDF请访问: www.ertongbook.com
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桌上有灯。 
He is a driver of five years' experience.  
他有五年的驾驶经验。  

3.名词的格 
表示名词与句中其他词之间关系的名词形式称为“格”。英语名词有三种格：主格

（nominative case）、宾格（objective case）和所有格（genitive case）。由于名词的主格与宾
格形式相同，所以名词的主格与宾格统称为通格（common case）。 

当名词在句子中作主语、宾语和表语时，需要用名词的通格形式。如： 
My brother does not know how to get along with girls. 
我哥哥不知道怎样和女孩相处。 
The Chinese love tea. 

 中国人喜欢喝茶。 
The little girl is the daughter of the driver. 
这个小女孩是司机的女儿。 

 名词的所有格又称属格，表示“所有”即“归属”关系，其形式及构成法、用法等，
是语法考察中的一个主要方面，以下进行分类详细介绍。 

1）属格的形式及构成方法 
 名词所有格表示所有关系，有两种不同形式：由名词词尾加’s 构成，多用来表示有生

命的东西；或由介词 of加名词构成，多用来表示无生命的东西。 

⑴第一种属格，’s属格。其构成方法如下： 
 单数名词在末尾加’s，读/s/，例如：Mary’s shirt 玛丽的衬衫，Tom’s father汤姆的爸爸，

dog’s paw狗的爪子，Anny’s house安妮的家；但在/s/音后加’s要读/iz/，例如：buses /b∧siz/
公共汽车（两辆以上）。 

 复数名词在词尾加’，例如：girls’；但在不规则变化的复数名词后加’s,如：women’s 
clothes. 

 以 s结尾的单数人名变为属格时一般加’s，如：Jesse’s；但在书面语中，也常有Miles’，
Moses’，Jesus’等，且此类人名变为属格，一般不会读/iz/，只发/s/或/z/的音。 

 几个词作为一个单位构成所有格，或者表示共同所有的并列名词，’s 需加在最后一个
词词尾，例如：his father-in-law’s suggestion 他岳父的建议，everyone else’s view 其他人的
看法，Kate and Jim ’s desk凯特和吉姆共有的书桌，China and Russia’s problems中国和俄国
共有的问题。 

 如表示各自“所有”的并列关系，则必须在名词末都加’s，如：Kate’s and Jim ’s desk
凯特和吉姆各自的书桌；China’s and Russia’s problems中国和俄国各自的问题。 

⑵of 加名词属格，例如：the cover of the book书的封面；the lock of the door门的锁等，
其构成方法比较简单，在此不赘述。 

2）两种属格的用法及互用 
’s属格常表示有生命的所属，例如：Tom’ s father汤姆的父亲，及前节构成方法中所举

之例。of 属格可表示无生命的东西，例如：the object of the sentence句子的宾语；表示名
词化的词，例如：the struggle of the slaves 奴隶斗争；用于修饰语较多时，the long and 
beautiful legs of the girl女孩修长美丽的双腿。 
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在有些情况下，’s属格也可表示无生命的东西，部分可与 of属格互换，但有些事习惯
用法需要注意，例如： 
    ⑴表时间，一般只用’s属格，例如：a week’s time 一周时间； 
    ⑵表度量衡及价值，一般只用’s属格，例如：a mail’s distance 一英里的距离； 
    ⑶拟人，一般只用’s属格，例如：happiness’ door 幸福之门； 
    ⑷固定词组，必须用’s属格，例如：at arm’s length 疏远,a bird’s eye view鸟瞰； 
    ⑸表示工作群体，可与 of属格互换，例如：the canteen’s staff，the staff of the canteen 餐
厅的员工； 
    ⑹表示国家、城市等实体，可与 of属格互换，例如：China’s tax system, the tax system of 
China 中国的税制，the city’s traffic, the traffic of the city城市的交通； 
    ⑺表示自然现象，可与 of属格互换，例如：the tree’s leaves，the leaves of the tree树叶； 
    但必须注意，二者也有区别，例如：a police’s story 可指一个警察讲的故事；the story of 
a police强调别人讲一个警察的故事。 

3）’s属格所修饰名词的省略 
’s 属格名词作定语时，如前已经出现’s 及所属部分，可以省略，例如：我必须尽我做

律师的责任 I must fulfill my duty as a lawyer.（lawyer = lawyer’s duty）；她成功给这位年轻人
找了份秘书的工作 She succeed in getting the young a job as secretaries.（a secretary’s job） 

’s属格所修饰的名词，前文已出现，可以省略，例如：这不是我的书，是张良的。This 
is not my book, but Zhang Liang’s. 这部小轿车是王先生的。This car is Mr. Wang’s. 

’s属格后的名词是商店住宅等地点时，该名词亦可省略。如：at the grocer’s 在食品店；
to my aunt’s 去我姑姑家。 
    在部分教堂、宫殿、学院等名称前有名词属格时，该名称可以省去，例如：Queen’
s=Queen’s College 女王学院；St. Paul’s= St. Paul’s Cathedral 圣保罗大教堂。 

复数形式名词属格作定语时，习惯上省去“’”，如：an elders college （elders = elders’）
老年大学。 
有些复合名词中属格无“’”，例如：推销员 salesman，工匠 craftsman，放牧人 herdsman，

伴娘 bridesmaid。 
4）双重属格 

    Of+’s结构叫双重属格，例如：a friend of my brother’s.我哥哥的一位朋友，句子中的 of 
my brother’s。它可以用来： 

表示部分，例如：a picture of Lucy’s 露西的一张照片； 
表示感情色彩，例如：Those big eyes of Jack 杰克的那双大眼睛； 
双重属格与 of属格表达有所不同，例如：  
She is a friend of Jim’s. 
她是吉姆的一个朋友（强调吉姆的朋友不止一个）。 
She is a friend of Jim. 
她是吉姆的朋友（强调她与吉姆之间关系友好）。 
再如下面这段对话: 
A: She was cheated by a friend of her mother’s. 
她被他妈妈的一个朋友骗了。 
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B: So, that people could never have been a friend of her mother. 
这样的话，那个人就根本不是他妈妈的朋友。 

4.名词的性 
性（gender）是属于名词的语法范畴。英语名词没有形式上性的变化，名词的性主要

体现在其自然属性上。 
英语名词的性有四类： 
阳性名词，表示指男性个体或者是动物中的雄性个体。如：husband,father, son, brother, 

king, uncle, bull 等都是阳性名词。 
阴性名词，表示女性个体或者是动物中的雌性个体。如：daughter, hen, aunt, wife, queen, 

sister等都是阴性名词。 
通性名词，既可以表示阳性个体，又可以表示阴性个体的名词。如： child, teacher, parent, 

student, friend, sheep, horse等都可以被看做是通性名词。但一部分表示人们职业的名词，如 
president, director, professor, headmaster, manager, doctor, scientist, dean, architecture 等，表面
上看似通性名词，但通常都具有“阳性”的意味，这是因为以前这些行业中女性从事者较

少。又如: typist 和 nurse 两个通性名词又具有阴性意味，为了消除歧义，有时需要具体明
确的性属标记，如 a woman professor, a female scientist或 a man nurse等。  
中性名词：即表示物体或抽象概念的名词，这类词是用来描述物体的质量、特征、状

态，或者是用来描述人类的思想、感情、行动，或是用来指代日常用品，或是用来指代山

川河流等等。如：desk, CD, science, development, nuance, condition 等。 
名词的性关系到人称代词（ he,she,it）、物主代词（ his,her,its）、反身代词

（himself,herself,itself）和关系代词（who,which）的使用。阳性名词用 he，who 指代，阴
性名词用 she, who指代，而中性名词则是用 it, which指代。 

现将几类名词的性分述如下： 
1）表人的名词的性 
表示人的名词的性，一般用 he指代阳性，she指代阴性。如可用 he指代的表人的阳性

名词有： 
man, father, waiter, hero, nephew, brother, son, host, king, uncle, etc. 
可用 she指代的阴性名词有： 
woman, actress, bride, mother, sister, wife, daughter, lady, queen, aunt, etc. 
还有部分名词不分性别，既可以表示阴性也可以表示阳性，例如： 
child, friend, person, tourist, novelist, professor, baby, etc. 
这类具有双重属性的名词，使用代词时可以根据实际指代的对象来选用 he或者 she来

指代，如指代不明确。则可用“he/she”书写形式，例如： 
The child smiled since she was given a cute toy bear. 
因为得到了一个可爱的玩具熊，那个女孩笑了。 
The student who want to pass the exam, he /she must work hard. 
想通过考试的同学就必须努力学习。 
如需表明双重属性名词的性别，可以加上性别名词来组成复合名词，例如：

woman-doctor, man-doctor, manservant, maidservant, etc.。 
2）表高等动物的名词的性 
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表示高等动物的名词根据其自然属性分为阳性和阴性，不必要指出动物性别时，惯用

阳性表示两性，比如 lion和 lioness可以用 lion来表示狮子这种动物；部分情况也有第三词
表示两性，比如用 horse表示 stallion和 mare。但指代一般都用 it，带感情色彩时，用 he/she
等指代。下面认识一些体现高等动物自然属性的名词： 

Tiger虎—tigress雌虎；buck雄鹿—doe雌鹿；cock公鸡—hen母鸡；stallion公马—mare
母马；bull 公牛—cow 母牛；cock-sparrow 公麻雀—hen-sparrow 母麻雀；he-wolf 公狼
—she-wolf母狼；etc.。 
    3）表低等动物、植物及非生物的名词的性 
    表低等动物、植物及非生物的名词为中性名词，用 it指代，有些可以与性别名词构成
复合名词，有些则在文学作品中被拟人化，则可以用 he/she指代。如： 

male frog雄蛙—female frog 雌蛙；buck-rabbit雄兔—doe-rabbit雌兔；etc.。 
The moon shed her face in the cloud. 
月亮把她的脸藏进了云里。 
Pay attention to Mary’s cat, she sometimes scratches. 
注意看玛丽的猫，她有时挠痒痒。 
4）表集体名词的性 
集体名词表示的是整体，没有性别，使用代词时，可以用 they, who, it, which, 如： 
The audiences were enjoying their play. 
观众在欣赏他们的表演。 
Mary received the jewelry, and was told it was very expensive. 
玛丽接受了那珠宝，并被告知它很昂贵。 
The police was coming soon, they always have executive ability. 

    警察很快就来了，他们总是很有执行力。 
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第二章  冠词（Article） 
1.冠词概说 
    冠词出现在名词之前，用以说明名词所表示的人或事物，是一种虚词。冠词不能离开
名词而单独存在。 
    英语中的冠词有三个，他们是定冠词（definite article）：the，不定冠词（indefinite article）
a,an和零冠词（zero article）。在汉语中没有冠词，所以对于中国的英语学习者来说，冠词
是需要重点理解的，理解后才能更轻松掌握其用法。 

1）定冠词 the和名词的搭配是特指和类指。比如： 
The lion is roaring.  
狮子在咆哮。（指确定的某一头狮子） 
The book is my favorite.  
那本书是我的最爱。（指特定的一本书） 
The people stand there is John’s brother.  
站在那里的那个人是约翰的弟弟。（特指站在那里的那一个人） 
I like the food that my mother cooked.  
我喜欢我妈妈做的饭。（特指妈妈做的食物） 
The dog is man’s loyal friend.  
狗是人类忠实的朋友。（指狗这一类动物） 
The tree is helpful for our environment.  
树对环境有益。（指所有树木这一类植物） 
The people always can’t keep quite when together.  
人们聚在一起很难保持安静。（指人们）  
The fruits are rich of vitamin.  
水果富含维他命。（指水果这一类） 

    *定冠词 the的含义与指示代词 this及 that近似，但指示性较弱，口语中一般都不会重
读。比如：catch the ball. 接住球。（the不需要重读，但如果用 this ball， 一般便需要重读）。 

2）不定冠词 a（an）具有单一的意义，来源于数词 one，也用于特指和类指。比如： 
A chick has gone.  
一只小鸡不见了。（指确定的某一只小鸡） 
A kitty can be fine.  
小猫可能很有趣。（指任何一只小猫） 
A book was missed.  
一本书丢了。（指特定的某一本书） 
A book is very good food for our spirit.  
书是很好的精神食粮。（指书籍一类） 
*不定冠词 a（an）相当于汉语中不是很强调数量的“一”。比如： 
He give me a piece of bread.  
她递了块面包给我。 
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I had a bottle of milk this morning.  
早上我喝了瓶牛奶。 
*而 an是用在首发音为元音音素的单词前的，而除此之外，不定冠词 a与 an两种形式，

在含义上却没有不同。比如： 
Vivian is a lovely girl.  
维维安是个可爱的女孩。 
There is an apple.  
那里有一个苹果。 
Lucy bought a beautiful skirt.  
露西买了件漂亮的短裙。 
He gave me an orange.  
他给了我一个橘子。 
*需要注意的是，an是用在首发音为元音音素的单词前的，并不能简单地理解为首字

母，比如有些单词以 h开头但不发音，从后接元音音素起发音，就需要用 an；比如： 
We need an hour to run away.  
我们需要一小时逃离。 
It is an honor for us to serve you. 
为您服务是我们的荣幸。 
注意：不定冠词 a或 an在强调时则须读作 /ei/ 。  
3）零冠词：名词之前没有冠词，也就是常见的所谓不用冠词（定冠词或不定冠词）的

场合，我们说名词前有一种无形的冠词，即称为零冠词。比如： 
专有名词、抽象名词和物质名词都用零冠词。 
Books are food to people’s spirit.  
书是人类的精神食粮。 
Truth is the most valuable thing we have. 
真理是我们最有价值的东西。 

2.定冠词 
1）定冠词用于名词 
定冠词可以用于名词单数，表示单数意义。如： 

⑴She fell and hit her head on the corner of the desk.  
她摔倒了，头磕到了桌子角上。 

⑵I meet my Aunt at the end of the street.  
我在街尾见到了我姑姑。 

⑶Birds fly over the mountain.  
鸟儿飞过大山。 

⑷I live near the river.  
我住在河边。 

定冠词亦可用于复数形态类名词，表示复数意义。如： 

⑴Deep spring, the fields were green.  
深春，原野披绿。 
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